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村上春树
推出自传性作品

本报讯 记者 郦亮 村上春树的
新书《我的职业是小说家》日前推出
了简体中文版。这是继《当我谈跑步
时我谈些什么》之后，村上春树写的
又一本“写自己的书”。

《我的职业是小说家》译者施小
炜对记者谈起两本书的不同时表示，

“二者皆具自传性，或曰二者谈论的
都是自己，不过上一次村上春树是谈
作为跑者的自己，这一次是谈作为小
说家的自己。”

《我的职业是小说家》是村上春
树前所未有的自传性作品，历时6年
完成。村上春树首次全面梳理对人
生、创作、幸福等精彩话题的看法，是
他身为职业小说家的故事，更是他追
逐梦想与幸福的人生故事。他以12
章肺腑之言，真挚诚恳又不失幽默地
讲述自己写作道路上的故事，和追逐
梦想与幸福的人生往事。

书中最令中国读者吃惊的，恐怕
还是村上春树认定小说家“不必非得
是个艺术家不可”，“所谓小说家，在
是个艺术家之前，必须是个自由人。
在自己喜欢的时间，按照自己喜欢的
方式，去做自己喜欢的事情”。写作
长篇时，他就和“工厂车间一个样
儿”，每天按时上下班，不多不少，完
成4000字的工作量。

关于写作，村上这样说：“写小说
这份活计——尤其是写长篇小说
——实际上就是非常孤独的工作。
时常觉得自己仿佛孤单一人坐在深
深的井底。谁也不会赶来相救，谁
也不会过来拍拍你的肩膀，赞许一
声‘今天干得不错啊’。假如读者能
从我的作品中，感受到一星半点像
温泉浴那般深刻的暖意，那可真是
令人喜悦的事。我一直在偷偷地祈
祷，希望自己写的小说在世界上担
当起积极正面的角色，哪怕是一丁点
儿也好。”

国家新闻出版广电总局日前下
发《关于加强微博、微信等网络社交
平台传播视听节目管理的通知》，要
求利用微博、微信等各类社交应用开
展互联网视听节目服务的网络平台，
应当取得《信息网络传播视听节目许
可证》（AVSP）等法律法规规定的相关
资质，并严格在许可证载明的业务范

围开展业务。
通知要求，在网络平台上使用微

博账号、微信公众号等各类社交应用
开展互联网视听节目服务，且已持有
《信息网络传播视听节目许可证》的
机构，应当按照许可证的各项要求开
展业务；未持有《信息网络传播视听
节目许可证》的机构和个人使用微博

账号、微信公众号等各类社交应用开
展互联网视听节目服务，应由网络平
台作为该项服务的开办主体，按照视
听节目管理的各项要求，对节目内容
履行内容把关等各项管理责任，节目
范围不得超出平台自身许可证载明
的业务范围。网络平台对不符合上
述要求的微博账号、微信公众号等，

不得为其提供接入服务等技术支持。
通知明确，利用微博、微信等各

类网络社交平台传播的电影、电视
剧，相关影视剧应当具有《电影片公
映许可证》或《电视剧发行许可证》。
微博、微信等网络社交平台不得转发
网民上传的自制时政类视听新闻节
目。 据新华社电

从一开始，王菲演唱会就打造了
稀缺资源的概念，以她的“段位”只开
一场，而且还是放在一万多人的奔驰
文化中心而不是体育场，所以门票紧
俏是必然的。但到了后面，各大出票
渠道都拼命捂票，导致了市场上几乎
无票可售，而仅有的“炫富”资源被消
耗之后，大量的门票堆积，导致各大
渠道又只能放开来卖，不过，几倍加
价以所谓“礼包”形式出售的门票，还
是销售不畅。

这也成了最近演出市场讨论的
热点。著名钢琴家孔祥东昨天告诉
记者：“中国目前很多习惯是什么贵
就什么是好的，这个票价被炒作得当
成了一个衡量艺术家音乐家以及音

乐会的标准，其实这个是误区，我觉
得我们要更多地欣赏艺术，用真实来
作为一种衡量，票价高固然能够体现
出艺人的价值，但是我更希望是说以
一个平价的票让平民走向音乐殿堂，
我崇尚平等的概念。”

为什么会出现这样的票价乱
象？李明伟认为，是因为演出行业还
不够发达，也不够透明，他列举了当
下演出市场的七宗罪，包括：囤票、假
票、票价虚高、忽悠、定价不科学、运
作原始、没有行业标准。

“市场有它的规律，如果是一个
很稀缺的、高品质的演出，那在价格
在某一种程度上是市场价值的反
映。但是这种反映当中不可避免的

是有一些杂音，会有一些炒作，会有
一些人为的因素在里面，这个方面可
能会影响一个市场公正性，这样的话
可能受损的是粉丝，是爱好者，或者
是这个产业良性的发展。”他说。

他还表示，从王菲演唱会票价事
件，能看得出来票务市场的乱象，尤其
是相对于目前同样极被看重的电影
市场来说：“随着电商的介入，电影票
价早就实现了公开透明，而且能够迅
速买到，但演出票就不同，之前大家会
发现，三天之内的演出票买不到，为什
么？就因为这个行业本身的运作方
式很传统，也没有人愿意做尾票市场，
主办单位也是叫苦不迭，因为门票再
不销掉，就烂在手上变成废纸。”

前期惜售 后期难免积压

“燕子姐姐”
培养孩子听书习惯

本报讯 记者 郦亮 日前，合众
读书会今年在静安区图书馆的压轴
活动邀请到了“燕子姐姐”陈燕华来
担任主讲。陈燕华是原上海电视台
的著名主持人，同时也是著名的儿童
书朗读者及阅读推广人。她从1986
年就为孩子推出“燕子姐姐讲故事”
系列磁带，她以极富感染力地声音所
演绎的亲自改编的世界通话故事，熏
陶了一代又一代的孩子。陈燕华说，
现在都说要培养孩子阅读图书的习
惯，但前提必须是要让孩子“听”得了
图书。而要让孩子爱上“听书”，声音
工作者必须下很大功夫去进行深入
研究。包括研究童话故事的选材和
改编，研究童话的配音和配乐等。她
说，讲故事的人，就像一个导演，带领
着孩子一点一点地走入画面，走入童
话的世界。

广电总局：微博微信等传播视听节目应取得许可证

买贵买错买不到买贵买错买不到

看场演唱会好累看场演唱会好累
随着王菲12月30日上海演唱会临近，她的天价票事件似乎出现了转折，从“炒到百万”、“几秒钟就

卖光”到现在“加价能买”，这个市场里很多人都在目瞪口呆，实情到底如何？行业内知名的票务平台西
十区CEO李明伟昨天就告诉记者说，演出市场问题多多，其中就包括了“票去哪儿了”、“价格虚高”、

“定价靠拍脑袋”等。 青年报记者 陈宏

谁也不否认，在国家大力发展文
化产业的当下，演出市场会越来越庞
大，事实上，它的真实体量已经超过
了中国的电影票房。孔祥东告诉记
者说：“这个行业不是朝阳行业，而是
永久行业。”但他也同时表示，他刚刚
在微信上写了一句话，说“在一个纷
乱无序的状态当中我们必须寻找一
个标准，这是势在必然的”，他认为，
这个行业必须要有指标、标准，然后
从中诞生一个公众多方都信任的，行
业才能有长久健康的发展。

李明伟透露，他们的票房平台就
在做这样的事，平台推出了一个“西
十区演艺赛事热门指数”，“这是现场
文化产业首个大数据产品，以2小时
一次不间断刷新的方式，对国内文化
演出、体育赛事和休闲娱乐活动的热
门情况、行业热度、市场热度用指数
的形式予以实时直观呈现。”

事实上，目前观众存在买票“盲
目无头绪”、主办方难以摸清市场口
味、票务渠道定价和打折不科学等问
题，观众要么买贵买错要么就买不

到，主办方的风险增大“坑多”，票务
也经常无法利润最大化，这些都不利
于行业的健康发展，而真正的发展，
应该是三方共赢的局面。

“王菲的票价事件，当然只是一
个个案，但是说明了很多问题，这也
是好事，让行业更快清晰知道，还有
哪些需要我们去有所为有所不为的
领域。”李明伟说，“一旦行业有了指
数和标准，我相信未来类似这样的一
百万、六十万的事情，就不太可能存
在了。”

需要尽早确立有效行业标准

■文化动态

演唱会无票，一个如今让很多人习以为常的现象。 青年报资料图 记者 吴恺 摄


